
『もうすぐ 1年生の会』Zoom （２）小学校との連携・交流 

私立幼稚園 千城東幼稚園 

＜実施時期＞  3月 

＜幼児期の終わりまでに育って欲しい姿に繋がる部分＞ 

「協同性」「道徳性・規範意識の芽生え」「社会生活との関わり」「言葉による伝えあい」 

＜活動のきっかけ＞ 

コロナ過で小学校との交流活動が無くなった中、運動会やバザー等でも小学校へ行く機会が無くなり

子ども達の小学校への期待と不安が益々高まっていた。就学児健康診断を機に幼稚園との違いを口に

するようになり、本を通じて「どんな教室があるのか」「学校ではどんな勉強をするのか」等子ども

達の口から小学校の様子を知りたい意欲が高まってきた。例年 1月に実施していた『もうすぐ 1年生

の会』が中止となったので、Zoomでの交流を提案することにした。 

＜活動のねらい＞ 

幼稚園とは違う、小学校の教室や机、授業の様子を知り、就学に向けて期待を膨らませる。 

＜経験する内容＞ 

近隣小学校の 1年生が『もうすぐ 1年生の会』を開いてくれ、Zoomを体験する。パソコン越しに小学

生が写真パネルを使用し、『特別室（保健室・理科室・音楽室・体育館等）』や『給食の様子』等 発表

する様子を見る。質問や感想を挙手で発表する。 

＜新型コロナウイルス感染症に対する活動の工夫＞ 

Zoomでの交流活動とした。 

＜活動の内容＞ 

・幼稚園がホストとなり、子ども達はパソコン・タブレットを使用して小学校の発表を見た。 

・グループ毎に 1人ずつ発表してくれるので、卒園児の様子も見られ、ハキハキと発表している子、

言葉使いの違いを感じながら見ることができた。 

・給食室・保健室・音楽室等の特別教室や校長室・職員室等普段見る事のできない部屋を見る事が出

来た。 

・児童が好きな給食のメニューや流行っている遊び、縦割り活動について教科書の中には書いていな

い事を知る事が出来き、親しみがわいた。 

・最後に質問や感想を受けてくれたので、子ども達も手をあげて同じように発表することができた。 

・後日、感謝の気持ちを絵に描いて、担任が言葉を添えて御礼の手紙を送った。 

 

 



 

＜活動でみられた子どもの姿＞ ＜環境構成・教材や保育者の援助等＞ 

・Zoomで見る事が初めての子が多く、画面越

しに学校の様子を見られることにちょっと興

奮していた。 

・写真入りのパネルを見て、自分の知っている

事を発言したり、初めて知った事を話してみ

たり、おもいおもいに発言した。（Zoomミュ

ート） 

・卒園生が出てくると手を振り、「幼稚園の時

には○○だったのにすごいね」と成長を感じ

て褒めていた。 

・発表を聞いた感想や、質問に手をあげて小学

生を真似て発言した。 

・『Zoomで繋がる事が出来る体験』と『知らな

い学校の様子』を知る事ができ、小学校へ行

ってもまた自分達も見て貰えるね と期待を

高めていた。 

・自分達のために絵を描いたり、発表してくれ

たりしたので御礼の手紙を書きたい子がいた

ので、書きたい子ども達で絵や字を書いて手

紙にした。 

 

 

・パソコン、タブレットを机に準備し、2グループに

分かれて観覧させる 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・行事等でお世話になっている方へ、手紙を書く習

慣があり、また文字に興味を持って書き始めてい

る時期であることもあって、スムーズに手紙を書

こうとする姿に繋がった。 

＜成果と今後の課題＞ 

・一度は計画が中止になった『もうすぐ 1年生の会』だったので、Zoomを活用したらどうかと提案す

るのが遅くなり、年度末になってしまった為に小学校側の負担が多くなってしまった。交流の仕方

も話を詰める事ができず短い時間になってしまったので、実際の交流と Zoomでの交流と 2本だてで

立案しておけばよかったと思う。 

・保護者からは、「小学校へ行っても園とのつながりが出来ることがわかり、就学に向けての不安が

減った。」「授業に対しての期待が高まった」「給食に期待が持てるようになった」等前向きな感想を

頂く事ができ子ども達も楽しく参加する事ができた。 

＜カリキュラムコーディネーターのコメント＞ 

 就学前健康診断を機に子どもたちの期待や不安が高まり、その様子から交流会に代わる Zoomによる

交流を幼稚園から提案して実現できたことはその発想の転換力と行動力に驚きます。近隣の小学校と

連携し、特別室（保健室、理科室、音楽室、体育館等）そして給食の様子などを見ることが出来たのは

本当に楽しそうで有意義だと感じました。Zoom の利点を活用して発表等も取り入れた意義深い取り組

みだったと思います。 

 


